

ción que como la de Jesús proceda como lo hace, perjudicando a la juventud; pero no hay remedio, al menos no se pueden exigir penas. Levóvicio al alabar lo hecho por esa Corporación...

Voy a llamarle la atención a José Herrera Benavides, miembro de la Junta de Educación de esta villa, acoroso de una "coisita" que acordó la Junta: esa Corporación, en vista de que es de ninguna reparar algunos desperfectos de la casa de enseñanza...

—La "fibra amarilla" nos invade; esto en el sentido político. Parece que cierto tipo tiene principio desde ahora a "trabajar reservadamente" con los "electores" nacionales...

—Tres días de temporal tenemos hasta hoy y los artículos de primera necesidad por las nubes. (Que harán los pobres jornaleros?)

Los grandes combates navales

Y va de sages con latinos: glorias para los primeros y desastres para los otros. ¿Será que el destino quiere hacer pagar caro a los descomulgados de la gloriosa patria del Cid y de Pelajo...

Los maltratos para ellos, empiezan en el año 1588 con la destrucción de la poderosa escuadra conocida en la historia con el mote de la "Invencible".

Cuando las corrientes que el privado de Felipe II, don Alvaro de Bazán, Marqués de Santa Cruz, por odio a los ingleses que le molestaban en su conquista de Portugal, propuso a su rey en 1583 la humanitaria idea de arrasar hasta con los áridos peñascos que forman topográficamente el asiento del poderoso imperio británico...

El buen rey que mantuvo agravios pecunarios con la bñrbara reina Elizabeth de Inglaterra, tomó el plan de don Alvaro como inspiración divina y se apresó para la ejecución con la pertinencia que le era característica, formó una flota que se preparó en un plazo de un mes...

Los ingleses que conocían los puntos que calzaban Farnesio, Avila, Alba y Felipe II, agotaron sus energías preparándose a la defensa y lograron formar una escuadra de 80 barcos con buena tripulación y armamento...

Al entrar la Invencible el día 2 de agosto del predicho año, en el Canal de la Mancha, fue acometida por los ingleses que la obligaron a retirarse a Caliz, donde se hizo un desembarco...

En eso se desata una horrenda tempestad que duró cinco días: fué suficiente para destruir la Invencible, destinada a ser destructora. Algunos pocos barcos que escaparon aljardes del centro del temporal fueron despedazados por la escuadra inglesa...

PRESENTE.—Quince años antes hubo presenciado el mundo otra preponderante acción de guerra de resultados decisivos para la cristiandad.

Las fuerzas de la media luna que desde la época de Solimán el Magnífico marchaban siempre adelante invadiendo los territorios en que habeban la enseña del cristianismo (donde dominaba sobre todas las banderas que milita bajo esa enseña el pendón de Castilla)...

Se sabía de ello el catolicísimo rey Felipe II aprestó la poderosa armada con cincuenta y cinco navios y tripulada por 30,000 hombres, al mando del Príncipe don Juan de Austria, para enfrentarla a la de los mahometanos...

motanos que avanzaban de las costas africanas con 120 galeras y otras cuantas barcosas, con 250,000 tripulantes al mando inmediato del almirante Juan de Austria...

—Alzarse la acción que lo fué con la huida de los turcos que sobrevivieron, se pudo apreciar y conocer la hecatombe sucedida. El poder musulmán había desaparecido y la cristiandad cimentaba para siempre su doctrina en el universo.

Docientas barcas musulmanas y 30,000 individuos fueron destruidos, entre ellos su famoso comandante cuya cabeza fué clavada en la punta de un palo de su nac; cabeza digna por cierto de mejor suerte, pues Alí Bajá fué uno de los más valientes y entendidos marinos de su tiempo.

En esa acción fueron libertados 12,000 cautivos que los moros tenían atados al remo desde largo tiempo.

La batalla de Lepanto hizo variar eternamente la marcha del mundo y la civilización, conduciéndole al estado actual.

Ramal DE FERROCARRIL EN ALJUELA

Ayer nos comunicaron de la simpática ciudad de Aljuela, la siguiente noticia:

—Van a darse inmediatamente comienzo a los trabajos de localización del ramal de Ferrocarril de ésta al del Pacífico. Los encargados de la obra son el Ingeniero don Luis Matamoros y el Agrimensor don Leoncio Martínez.

Los nuestros (De "El Herald")

En un corto artículo que aparece en la sección editorial de "El Día" correspondiente a la fecha de ayer, se da cuenta de que ha sido invitado por sus electores el digno Jefe del Partido del Pueblo don Tobias Zúñiga Castro, de que éstos se adhieren firmes y añaden que todos los electores de la Unión Republicana mantienen la misma adhesión a sus respectivos directores.

Por lo que atañe a nosotros, no es sino con verdadero placer que declaramos que tanto la Directiva del Partido Republicano Independiente como los electores, todos no oírán más voz que la de su jefe el Licenciado Salas.

Si bien todos los electores del Partido aun, no han visitado al señor Salas, se debe esto a la distancia; pero asimismo que todos están dispuestos a aprovechar la primera oportunidad para hacerlo. Y como si no fuera suficiente nuestra de confianza y agradecimiento, en una manifestación se registran las firmas de todos los electores socios y de varios prominentes miembros de la Directiva que a la vez que confirman las sumas necesidades de que fué investido el señor Salas, prometen sostener y seguir su voluntad que ahora como siempre se inspirará en las fuentes del patriotismo.

De San Pablo de Heredia

Octubre 4.—El Pbr. Francisco Gutiérrez desempeña un ministerio como verdadero apóstol de Cristo. El aprecio y cariño que los hijos de este pueblo le profesaban, es debido a un carácter afable y cariñoso.

—Dentro de no lejano un armonioso que los señores don Tranquillo Salas y don Pablo González como miembros de la junta de la Iglesia, mandaron pedir a Europa.

—La Junta Escolar hará una petición al Gobierno con el objeto de que los auxilie en el mejoramiento del Edificio Escolar que es bastante reducido para un número tan crecido de alumnos.

—Don Agapito Campos que hace algún tiempo desempeña el cargo de agente auxiliar de policía, falleció el 29 del pasado. Nuestro pésame a su familia.

—Don Emilio Salas, joven entendido y progresista, desempeña actualmente la agencia auxiliar de este distrito. Tiene en mira llevar a cabo algunos trabajos de suma necesidad. Jóvenes como el señor Salas que se encuentran en el apogeo de su vida están llamados a hacer progresar a su pueblo.—Corresponsal.

INTERESSES GENERALES

Mi venganza

El público recordará que hace unos meses el señor Jesús N. Alpizar descargó sobre mí ciertos de las injurias por la prensa dirigiéndose para ello solo a que otros me hicieran de haber por escrito no palabras injuriosas contra Mr. Minor C. Keith.

Confiado en la eficiencia de la justicia de nuestro país, a ella recurrí serenamente pidiendo sanción para un agravio que consideré desde su origen un acto de mala fe. Y como yo me había mostrado cordialidad de comprensión a Mr. Minor C. Keith, él me había mostrado lo contrario.

Corte Suprema de Justicia.—Sala de Casación.—San José, a las dos de la tarde del día de octubre de mil novecientos y cinco. En la sesión seguida se virtud de la acusación del señor José Antonio Venegas Zoledán, mayor de edad, soltero, escribiente y de este vecindario, contra el señor Jesús Nazario Alpizar Ramírez, mayor de edad, agricultor y vecino de San José, de la comarca de Limón.—etc. etc.

4.—Que en el acto de la vista se recibió declaración a tres testigos presentados por el demandado, dos de los cuales, los señores Emilio de la Cruz y Octavio García, dijeron que concurren desde muchos años al señor Alpizar y saben que ha observado conducta irreprochable,

é ignoran si antes de ahora haya sido procesado, "y el otro señor Casimiro Suárez González, a quien se interrogó respecto al hecho que se le atribuye al señor Venegas, dijo, que no recordaba las palabras a que se pregunta. "Las se refieren a que se recibió también declaración a los señores Manuel Barboza Prado y Martín Ramírez, testigos del acusador, quienes aseguraron que estuvieron presentes cuando el señor Venegas habló en San Ignacio de Aserrí, y que no dijo las frases que se le atribuyen contra el señor Keith, y concluyeron: "Por tanto, condenase al señor Alpizar Ramírez a la pena de arresto por seis días en la Cárcel Pública de esta ciudad a la accesoria de suspensión de cargo u oficio público mientras esté arrestado, y a pagar al señor Venegas los daños y perjuicios causados por el delito, y las costas personales y procesales de este juicio. Ratifíase testimonio de lo presente, al señor Gobernador de la Provincia para que se sirva ejecutar.—A. Alvarado, J. Fed. González, Manuel V. Jiménez, A. Zambrana, Nicolás Oreamuno, Alfonso Jiménez, Secretario.

Obtenida ya la reparación judicial con que la Corte de Casación respondió a mi querrela queda asegurado el triunfo de mi lealtad ante el criterio de todos, y eso no basta. El señor Alpizar R. no irá a la Cárcel, la consideración de que es un viejo servidor de los señores Venegas, el apoyo y sostén al delito, que me hacen renunciar de buen grado a otra venganza que no sea la muy dulce del perdón que ahora le otorgo.—JOSÉ ANTONIO VENEGAS.—San José, octubre 6 de 1906.

El eclipse en España (De EL IMPARCIAL de Madrid)

Alhambra, 30 de Agosto. Juntas de observación un castillero de madera que se ha erigido en la loma continua al "Palacio" las banderas de España y de los Estados Unidos. Sin embargo, y admitiendo el castillero a un tremendo cañón que apunta al cielo. Españoles en derredor sobre la meseta de la loma, yense numerosos aparatos que semejan ingenios de guerra preparados para el sitio de una plaza. ¿Qué significa ese maridaje de banderas, esa agrupación de instrumentos, ese ir y venir de algunos hombres que obedecen a órdenes de un jefe? Se prepara algún combate, alguna acción decisiva?

Precisamente. Esta es la lucha titánica del espíritu con la materia; es el asedio que la ciencia pone a la naturaleza para penetrar en sus misterios y arrancarle sus secretos. En ese grupo de hombres que montan y artillan y poseen los aparatos, hay genios de invención y conquistadores de la ciencia, héroes y semidioses de la eterna epopeya del progreso. El espíritu se eleva sobre los elementos y se dirige a la investigación espectroscópica, es Mr. W. W. Campbell, director del famoso observatorio de Lick, en California, uno de los más completos y mejor equipados del mundo. Con su actividad y abstracción que causa asombro, atiende a la situación de la artillería científica su teniente Mr. C. D. Perrine, entre cuyas conquistas adivinadas figuran dos satélites de Júpiter.

El frente de esas baterías modernas que se llaman espectros de hidrógeno, espectroscopios y espectrógrafos, espectros, aparatos de exploración intramolecular, y montañas de los telescopios fotográficos, uno de ellos de trece metros de longitud, traílos expreso desde el observatorio de Lick para observar el Eclipse. Han venido a colocarse, honrando a España su presencia, que va rotunda de un nimbo de gloria mundial, tan sólo esos dos notables astrónomos, uno de ellos el famoso químico, el gran Artibeus, de la Universidad de Stokolmo, figura colosal en el templo de la ciencia, el cual, no satisface con haber conquistado la inmortalidad con su teoría de la radiación electrofísica y de investigar dificultades de las ciencias físicas, se propone estudiar por medio del eclipse la misteriosa composición de la atmósfera solar, el doctor Gustavo Kobb, eminente ingeniero y catedrático del Instituto Nobel, y los distinguidos astrónomos Hartmann, del observatorio de Potsdam; Ernest Greve, del observatorio de Chile; Ernst Bolzmann, de la Universidad de Viena, sirviéndose de los espectróscopios y los profesores Thomas E. McKinney de Ohio; Frederick Palmer, de Pennsylvania, y C. M. Olmsted, de Bonn.

—Además de esos notables extranjeros, han venido a ser invitados por Mr. Campbell para tomar parte activa en las observaciones del eclipse, unos cuantos españoles merecidamente bien reputados por sus trabajos y conocimientos científicos, entre ellos don José Casares, catedrático de Química de la Universidad Central, y autor de varias obras meritadas, y los señores Gimeno, Boecanoso y Lavilla, que residen en Madrid en las Universidades de Zaragoza y Valencia.

—Otros auxiliares completan hasta veinticinco el número de los observadores de esta expedición californiana, costeada al par de otras dos que se han situado en el Labrador y en Egipto, se unen a parte particular, el archimilitario Mr. J. J. G. de la Cruz, que por su actividad y abstracción que causa asombro, atiende a la situación de la artillería científica su teniente Mr. C. D. Perrine, entre cuyas conquistas adivinadas figuran dos satélites de Júpiter.

El espíritu se eleva sobre los elementos y se dirige a la investigación espectroscópica, es Mr. W. W. Campbell, director del famoso observatorio de Lick, en California, uno de los más completos y mejor equipados del mundo. Con su actividad y abstracción que causa asombro, atiende a la situación de la artillería científica su teniente Mr. C. D. Perrine, entre cuyas conquistas adivinadas figuran dos satélites de Júpiter.

El frente de esas baterías modernas que se llaman espectros de hidrógeno, espectroscopios y espectrógrafos, espectros, aparatos de exploración intramolecular, y montañas de los telescopios fotográficos, uno de ellos de trece metros de longitud, traílos expreso desde el observatorio de Lick para observar el Eclipse. Han venido a colocarse, honrando a España su presencia, que va rotunda de un nimbo de gloria mundial, tan sólo esos dos notables astrónomos, uno de ellos el famoso químico, el gran Artibeus, de la Universidad de Stokolmo, figura colosal en el templo de la ciencia, el cual, no satisface con haber conquistado la inmortalidad con su teoría de la radiación electrofísica y de investigar dificultades de las ciencias físicas, se propone estudiar por medio del eclipse la misteriosa composición de la atmósfera solar, el doctor Gustavo Kobb, eminente ingeniero y catedrático del Instituto Nobel, y los distinguidos astrónomos Hartmann, del observatorio de Potsdam; Ernest Greve, del observatorio de Chile; Ernst Bolzmann, de la Universidad de Viena, sirviéndose de los espectróscopios y los profesores Thomas E. McKinney de Ohio; Frederick Palmer, de Pennsylvania, y C. M. Olmsted, de Bonn.

—Además de esos notables extranjeros, han venido a ser invitados por Mr. Campbell para tomar parte activa en las observaciones del eclipse, unos cuantos españoles merecidamente bien reputados por sus trabajos y conocimientos científicos, entre ellos don José Casares, catedrático de Química de la Universidad Central, y autor de varias obras meritadas, y los señores Gimeno, Boecanoso y Lavilla, que residen en Madrid en las Universidades de Zaragoza y Valencia.

—Otros auxiliares completan hasta veinticinco el número de los observadores de esta expedición californiana, costeada al par de otras dos que se han situado en el Labrador y en Egipto, se unen a parte particular, el archimilitario Mr. J. J. G. de la Cruz, que por su actividad y abstracción que causa asombro, atiende a la situación de la artillería científica su teniente Mr. C. D. Perrine, entre cuyas conquistas adivinadas figuran dos satélites de Júpiter.

El espíritu se eleva sobre los elementos y se dirige a la investigación espectroscópica, es Mr. W. W. Campbell, director del famoso observatorio de Lick, en California, uno de los más completos y mejor equipados del mundo. Con su actividad y abstracción que causa asombro, atiende a la situación de la artillería científica su teniente Mr. C. D. Perrine, entre cuyas conquistas adivinadas figuran dos satélites de Júpiter.

nido nuestras autoridades, así como de la buena acogida y simpatías que les demuestran los vecinos de Alhambra.

—[Para qué tantos aparatos de tan diversas formas y tamaños? ¿No basta un simple vidrio ahumado para ver el eclipse? No, pero los que hemos venido a ayudar a Mr. Campbell en sus observaciones, apenas si podremos levantar la cabeza para mirar al cielo. El fúgax fenómeno celeste lo veremos más tarde reproducido en todas sus fases en las placas fotográficas de una manera permanente. Porque así la invención de la fotografía no hubieran podido hacerse muchos estudios y descubrimientos que marcan los últimos adelantos de la astronomía. El secreto de una composición que pretende ocultarnos el sol, deslumbrándonos con sus fulgores, se proponen investigar astrónomos y químicos por medio de la imagen que en sí mismos rayos, atenuados por el antifrán lunar, fijarán sobre una plancha sensibilizada.

—De ahí esa diversidad de aparatos, pues unos están dispuestos para fotografiar la corona, otros para estudiar las luces violeta y ultravioleta del espectro solar, y hay espectrógrafos de prismas y de reder, y unos dejan pasar directamente los rayos de la luz, otros la reciben por difracción, y hay aparatos rotatorios para compensar el movimiento de la tierra por medio de un sencillísimo y práctico sistema ideado por Mr. Campbell; otros funcionan por medio de un pistón hidráulico, y hay dos aparatos para estudiar la polarización de la luz, otros para estudiar la composición de las partículas brillantes que en ella flotan; y hay, por último, un aparato de gran volumen, compuesto de cuatro inmensas cámaras para fotografiar las cuatro secciones del campo celeste comprendido entre el sol y Mercurio, aparato ideado por Mr. Campbell y Mr. Perrine, con objeto de averiguar si en realidad hay otro planeta en aquellas regiones.

ARTURO CUIJÁS.

De Limón LA VERDAD DEL CASO

En correspondencia de Limón que salió a luz en "La República", hace algunas apreciaciones muy justas de hechos generales y particulares, se hacen algunas relativas a lo sucedido en la admisión del vapor San José a cargar en el muelle, que carecen por entero de justicia.

Es el caso que dicho vapor llegó a Limón unas horas antes de las fijadas como tiempo para venir de New Orleans y no ser sujetados a cuarentena los vapores de aquella procedencia. Este tiempo es de seis días. El "San José" hizo su viaje en poco más de cinco días.

Se presentó delante del muelle de Limón. La compañía bananera consultó con el médico de sanidad si podría dar principio a la carga de bananos, por estar listo el cargamento, y aquel contestó que, aunque el vapor estaba en estado de ser recibido por su completa limpieza y no tener a bordo ni señales de enfermo alguno en su tripulación, no podía, por estar coñido a órdenes terminantes, permitir se procediera a la carga mientras no pasaran las diez o doce horas que faltaban para vencerse el término prescrito.

Ocurrió un empleado de la compañía al Gobierno, en atención a que el banano es un fruto cuya carga no puede demorarse so pena de perderse; el Gobierno consultó al médico de sanidad si habría peligro en rebajar esas diez o doce horas, éste contestó que no había peligro ninguno, y entonces fué cuando se dispuso que el "San José" se admitiera a la carga, pero bajo la más severa vigilancia, ejercida por "dos policías que el Gobierno tiene colocados en el muelle a fin de que las gentes de a bordo no se pasieran en contacto con los de tierra".

Ni más ni menos, eso es lo que ha pasado con el vapor "San José", en lo cual, como se ve, no ha habido indebidas complacencias, ni se ha corrido el menor peligro, ni se ha violado la cuarentena.

Y debo tenerse en cuenta, especialmente por los señores del puerto, a quienes interesa la facilidad del movimiento del trabajo allí, que por ellos hilamos delgado en eso de cuarentenas, quizá con disgusto de ellos mismos, que nos creen a los del interior demasiado meticulosos en cuanto a la salubridad de nuestras costas.—Corresponsal.

Postal

Ayer recibimos en el Lico el siguiente:

Hamburgo, setiembre 15 de 1905. Tengo el gusto de saludarlos en el día de hoy desde esta mi nueva patria y hago votos por la felicidad de Uds. y de Costa Rica. Aquí me quedaré tres meses, como siempre a las órdenes de todos Uds. Mi dirección "Consulado General de Chile".—J. Z. SALINAS. Como se ve: el señor Salinas se acor-

dó del día grande y feliz de nuestra Patria.

La juventud liceista que sabe ser agredida y que guarda en su corazón la grata memoria del insigne maestro y hábil pedagogo, está de plácemes.

Su obra es imprecable como que es el fruto de las sanas semillas de la libertad y la ciencia. Su simiente cayó en el fértil terreno, el de los corazones de la juventud costarricense y con tal motivo tuvo ocasión de verla germinar. Los sufrimientos que le agoviaron en los últimos días de su residencia en esta capital fueron mitigados con las maestras de gratitud y amor de sus discípulos.

Jóvenes: sed atentos en contestar el saludo que tan cortés os brinda el bondadoso é ineludible ex-Director del Liceo que desde lejanas playas hace cruzar su pensamiento hacia este querido terruño, donde si muy pocas personas lo comprendieron, muchas sólo lo sospecharon.—OVIDIO VARGAS P.

AVISOS DEL DIA



Antonio N. García HA MUERTO

Su esposa, hijos y demás familia aplacan á Ud. se sirva asistir á su entierro, que tendrá lugar hoy á las 10 a. m. El cortejo fúnebre saldrá de un casa de habitación en la calle 2ª Sur, 150 varas al Norte de la estación del Ferrocarril al Pacifico.

San José, 7 de octubre de 1905.

TRESCIENTOS COLONES

mensuales, todos pueden ganarlos, vendiendo hermosa novela artística. Escríbala en seguida á Tennylores C. Millán, Italia, C/ra 7. 4 v.

CLUB "ATLÁNTIDA" DE LIMÓN SEÑORES SOCIOS

El domingo 15 de este mes á las 1 y 30 p. m. tendrá lugar en el local del Club, las Asambleas Generales extraordinaria que va á resolver sobre los siguientes puntos: 1º Reorganización de la Directiva; 2º Pedido del mobiliario; 3º Definición del contrato sobre local para el Club, y 4º Fijación del día de inauguración. En tal virtud, se suplica á todos no se escusen de asistir á la reunión. Limón, octubre 5 de 1905. Roberto Vangans, Secretario Interino. 1 v.

AVISO A LOS HACENDADOS

Un comitado agricultor y beneficiador de café ofrece sus servicios para la próxima cosecha. Para informes en esta oficina y en la casa de Tomson, con don Rafael Vargas Quirós. Octubre 7. 1 v.

AVISOS ANTERIORES

VENDO

6 alquiló por largo tiempo con muebles mi casa de habitación, en Cuesta de Moras, contigua á la de don Ramón González Soto. También vendo un despidador de café, sistema "Gordón", con repuesto de cilindro y canillas. Para precio y condiciones informara en San José, en el almirante de don Manuel A. Vargas, 10 v. el que suscriba.—ENRIQUE URDIBÉ, Cet. 6. Im. el compet. si se dará trabajo á todos los que se presenten en la ZAPATERÍA ARTAVIA, Cet. 6. 3 v.

YA ENTRA

la estación del ferrocarril para los buenos negocios, aprovechad la oportunidad: A pagar mil colones mensuales, vendo mi tienda situada al Sur del Parque Central de esta ciudad, las mercaderías que tiene son en su mayor parte importadas, y las que no han sido compradas al contado por lo consiguiente los precios son bajos. Hay una existencia de C. 34,000; arriendo la casa por largo tiempo. Alajuela, 4 de octubre. Justo M. Vargas. 10 v.

BUENA GRATIFICACION

Se dará á la persona que encuentre y devuelva un promotor de corbata que se perdió en el trayecto de La Cabaña al Banco de Costa Rica. Para informes en esta oficina y en la casa de Tomson, con don Manuel A. Vargas, 10 v. el que suscriba.—AGENCIA DE FUNERALES y circulación SÍGLO XX, la mejor en el país, de Manuel A. Poveda, agente general del NOTICIERO. 9 de Septiembre. 10 v.

EL VAPOR

"Bavaria" de la Línea Hamburguesa Americana, llegará á Limón el próximo sábado 7 de octubre. Los pasajeros para Colón, St. Thomas y Hamburgo, desearán tomar el tren de ese mismo día. San José, 5 de octubre de 1905. John M. Keith, Agente. 3 v.

CRONICA

Desgracia La señora Eduvigis González cayó de una escalera y se fracturó una pierna, ocasionándose una lesión en la cabeza, lesión que no es de seriedad.

Juzgados En el mes próximo pasado fueron juzgados en las agencias de policía de esta ciudad como unas ochenta personas por diferentes faltas de policía.

Hurto Don Jerónimo Fuentes se quejó ayer á la policía de haber sido víctima de un

hurto de artículos comerciales por valor de \$ 40. No se sabe quién ó quiénes sean los autores del hecho.

Congreso Internacional Hace poco tiempo se instaló en la ciudad de Roma el Congreso Internacional de Agricultura de Costa Rica, como todas las naciones del mundo civilizado, estuvo representada en aquel acto. Tal honor le cupo, por especial nombramiento del Gobierno, á nuestro encargado de negocios en aquel país, señor Montenegro.

El Congreso se entenderá únicamente con el estudio de las enfermedades de las plantas de todos los países representados.

Para el sostenimiento y fomento de dicho centro, centro que ha sido ayudado y sostenido hasta ahora, por el Gobierno de Italia, contribuirá de acuerdo con su importancia todos los países que en él tomaron parte.

Por ejemplo: á Costa Rica por su pequeñez territorial le corresponde contribuir con la cuota de \$ 50 mensuales.

El comité central del Congreso pasó una comunicación al Ministro de Relaciones de ésta, manifestándole los deseos que tiene aquel centro científico de que Costa Rica tome parte en los certámenes.

El señor Ministro, á su vez, comunicó á la Sociedad de Agricultores los deseos de la Directiva de aquel Congreso, y la Sociedad acordó en sesión ordinaria efectuada antier manifestar al Su premo Gobierno la importancia que reviste para el país que esté representada en aquel importante centro de agricultura, recomendando además aceptar la invitación que se hace al Gobierno.

El doctor Rossi, uno de los más notables científicos de la ciudad de Roma á solicitado sin remuneración alguna, la representación de Costa Rica. El Gobierno, según parece hará esta distinción en el doctor Rossi.

Baños

El Alcalde de la Cárcel de Varones ha solicitado de la Gobernación se construyan dos baños en aquel establecimiento. Muy justa nos parece la solicitud del señor Alcalde.

Grandeza y modestia

Cierta ocasión Mr. E. J. Wynne, siendo subsecretario de Correos (hoy es cónsul general en Londres), fué á la Casa Blanca á despedirse del Presidente Roosevelt. Llevaba un traje muy modesto, demasiado para semejante ocasión, y cayó convenientemente. "Dispensadme—dijo al Presidente—si me presento en estas circunstancias y ante tan gran persona en un traje de \$ 6". Miróle el Presidente, tanteó el género con los dedos y dijo:—¡Seis duros decís! Cuatro pagué yo por el que llevo puesto y no os lo cambio".

Una casa derrumbada

Antier noche se derrumbó una casa en la Avenida 10 Sur, ó sea, la que se encontraba entre las propiedades números 376 y 358. Milagrosamente no hubo desgracias personales. Ayer tarde todavía se encontraba los escombros en mitad de la calle. La causa del derrumbe fueron los grandes aguaceros de estos últimos días.

Menores

La policía ha estado recogiendo y entregando á familias honradas á todos los menores de ambos sexos que se encuentran vagando por las calles de la población.

Carestía

Ha causado la consiguiente mala impresión la no esperada alza del azúcar. Comerciantes y consumidores, especialmente los segundos, se muestran disgustados por esa ya generalizada costumbre del "trust" azucarero, en subir el precio del artículo en determinadas fechas del año, sin que para ello medie circunstancias de ningún género.

Por esta razón, el dulce también ha subido de precio, no obstante la mucha existencia en plaza del artículo.

Ayer nos dejó un comerciante en pequeño del Mercado, que en general, han subido todos los artículos de primera necesidad y que por los visos que llevan el alza será firme.

Feliz regreso

Anteayer á las 7 y 30 p. m., por el tren de Limón llegó á esta capital, acompañado de su padre don Custodio Hernández y de su hermano Rafael que fueron á encontrarlo á aquel puerto, el joven doctor en medicina don Benjamín Hernández.

A la ciudad de Cartago lo fueron á encontrar sus antiguos compañeros del

Liceo señores licenciados don Luis Cruz Meza, don Juan Rafael Argüello, don Juan Felipe Picado, don Luis Castro Saborido, don Pedro León Pérez, el profesor don Juan Dávila y varios otros amigos.

En la estación de esta ciudad lo esperaban varias personas entre otras el apreciable caballero don Fabián Escquivel, que bastante contribuyó á la educación profesional del doctor Hernández.

Sus amigos y compañeros fueron en coche y á caballo á dejarlo á su casa en Desamparados donde aquel pueblo reunido le hizo una recepción envidiable. El señor Hernández ha permanecido en París ocho años, dos meses.

Saludamos atentamente al nuevo y notable galeno y al mismo tiempo hacemos extensiva nuestras felicitaciones á su estimable familia.

De Costa Rica

La prensa americana registra el siguiente despacho:

San José, 15 de setiembre.—El Gobierno se ha visto en la necesidad de llamar la atención de la Compañía del Ferrocarril del Norte, empresa americana, usando lenguaje cortés, pero enérgico, al hecho de que en el trascurso de un mes ocurrieron en dicha línea siete accidentes, de ellos dos choques, resultando en la pérdida siete vidas.

Accidente

El peón Daniel Zumbado cayó de un árbol sobre un montón de abrojos rompiéndose la cabeza. Fué llevado al hospital para curación. El estado de salud de Zumbado es serio.

Consecuencias

El anciano Juan Antonio Salazar al bajar la escalera de piedra del puente de la Fábrica resbaló y rodó á la parte baja del puente. En la caída se ocasionó varias contusiones de consideración.

Estropeado

El menor Anselmo Rivera fué seriamente estropeado por una bestia que montaba. Sufrió una lesión en la cabeza.

Exámenes

Se nos asegura que los exámenes de las escuelas de los pueblos menores darán principio el día 15 del entrante mes de noviembre.

Liquidación

La "Costa Rica Lumber Export Co. Limited" liquidará sus negocios el día 11 del corriente, para lo que el administrador de aquella sociedad convocará á todos sus socios.

Reunión

La Facultad de Medicina tendrá sesión ordinaria de Junta General el próximo lunes.

Edificio escolar

Muy adelantados van los trabajos del nuevo edificio escolar que se está construyendo por el lado suroeste de esta ciudad.

Personajes

Parte hoy de paseo con rumbo á su patria, Panamá, nuestro estimado amigo el culto joven don Francisco Espriella. Lleva feliz viaje el querido amigo y que goce mucho al lado de su muy distinguida familia.

Enferma

de cuidado se encuentra la señorita Paulita Briceño, hermana de nuestro Director.

Robo

Don Zacarías Molina nos informa que en la tarde de antier se introdujeron en su casa de habitación dos ladrones robándole C. 278 en efectivo y objetos por valor de C. 34. Los ladrones, según afirma una vecina de Molina, que los pudo ver de largo, son gentes extrañas y al parecer extranjeros.

Madre desatendida

El Juez de Paz de Rincón de Cubillos se vió en la necesidad de romper la puerta de una casa habitada por una mujer de mala vida, para sacar un niño de corta edad á quien su desolada madre había dejado solo por espacio de once horas sin que la desgraciada criatura tomara alimento.

Pérdidas

A consecuencia del mal tiempo que ha reinado en estos últimos días, se cayeron unas paredes de una casa que estaba edificando Bruno Bonilla. Las pérdidas sufridas por Bonilla ascienden á C. 400.

Mujer desgraciada

Ayer fué recogida por la policía una mujer llamada Angela Alpizar, quien, sola y desamparada, vagaba por las calles de esta ciudad, sufriendo de una enfermedad mala y hasta contagiosa.

Ley de Hombres

En el pasado mes de agosto fueron

castigados por la policía, por haber infringido la ley de Hombres, once personas.

Arreglo La municipalidad ha dispuesto arreglar la cuesta del río Tribián, en las proximidades de esta ciudad. Esta disposición se hacía ya necesaria.

Atio desbordado

De Tarrasá nos informan que las lluvias habidas en esta semana han sido tan fuertes y continuas en aquellos lugares, que algunos ríos se han desbordado, causando daños en las sementeras.

Loce

Ayer recogió la policía un loco q' escandalizaban las calles de esta ciudad. El Comandante Dn. Ricardo Salazar haría un acto de humanidad si hiciera ingresar en el Hospicio el demente á que nos referimos.

Fueron depositadas

Las alhajas que se encontraron en la casa del desgraciado Mendels y que fueron recogidas por Mr. Asch, fueron ayer depositadas por este señor en la caja del Alcalde señor Picado. El señor Asch, depositó además, otros varios objetos, pertenecientes al occiso.

Observatorio Nacional

Día 5 de octubre de 1905.
Temperatura al aire libre
máxima 20° 8 c.
mínima 17,4
término medio..... 18,26
Radiación solar.....
Humedad relativa, término medio..... 94 cjo
máxima 98
mínima 83
Humedad absoluta, término medio..... 14,71 mm.
Presión atm. red. á 0, término medio. 664,91
Presión atm. red. á la presión normal, término medio... 663.14
Evaporación en 12 horas del día..... 0,2
" en 12 horas de la noche..... 0,0
Lluvia en 24 horas..... 16,9
Duración de la lluvia.... 9,00 horas
Horas de sol..... 0,0
Velocidad del viento por segundo, término medio en el día..... 0,75 metro
Tembores..... Ninguno.
Nota.—El día 5 fué de temporal en San José.

El día 6 á las 8h.20m. a. m. se veían grandes y hermosas manchas solares rodeadas de otras menores cerca del disco superior del Sol y á pocos minutos de arco al Norte del ecuador de ese astro.—P. N. GUTIERREZ.

Heridos, muertos y contusos en las pasadas elecciones

Una importante casa de comercio de esta ciudad, nos envía un recorte de un periódico alemán, el "Aubend-Ansage", en que se dan noticias de las elecciones de primer grado, últimamente verificadas en nuestro país.

Según la citada revista, hubo aquí sangrientos combates entre los elementos de las distintas fracciones, resultando de ello, las cifras de veinte muertos, y sesenta heridos. Parece—según el mencionado periódico,—que el señor Valverde, candidato del partido clerical, se opuso con sus fuerzas, á que triunfasen los liberales, lo que dió por resultado, tan memorable día.

... Y nosotros, pobrecitos costarricenses, sin sospechar que estuvimos envueltos en una horrosa carnicería, en el pasado mes de agosto. ... También, los alemanes!

Hacemos constar que no es don José Marillo A. el autor de la correspondencia de Santa Bárbara de Heredia firmado Ludovico.—Conste así.

Convite marítimo Limón, 6.—Hoy á las 12.30 p. m. ancló, procedente de Kingston, con 2 días de mar, el vapor inglés Orinoco, de 2,451 toneladas, capitán Down y 165 toneladas.—Pasajeros: señoritas Alvarez y Marchena y E. Bansen de 1ª y 46 de 3ª—Carga general.—Correspondencia, nada.

COMUNICADOS

ESCANDALOS

Es increíble la conducta irregular que observa el Alcalde de la cárcel de Heredia, tolerando el juego á los dados dentro del establecimiento. La municipalidad tuvo conocimiento de otros muchos hechos, y se rió en el caso de nombrar un ayudante para pagarle los 20 céntimos á los roos, porque éstos no los recibían. Un empleado de esta clase debe ser destituido. No sabemos que aguardan los señores municipales. Heredia, 5 de octubre de 1905.—UN MUNICIPALIZADO.

Casa cómoda. Se alquila la casa de madera de don Manuel Echeverría, sita en el barrio de Amón. Entenderse con don Gerardo Echeverría. Setiembre 25. 10 v.

Se alquila una casa 100 varas al Norte del Parque de Moravia, con muebles ó sin muebles, con instalación de luz eléctrica, lugar muy sano. Para informes dirigirse al apartado n° 446 á F. P. Smith. Setiembre 23.

Se alquila un solar, un local para caballería y un potrero. Dirigirse á la oficina de don Francisco Peralta. Sbra. 26. 10 v.

VENDO ó doy en arriendo á muy módico precio un potrero situado por el lado del cementerio de esta ciudad. También tengo sal de Puntarenas que realizo á precios fabulosamente reducidos. Pormenores: Carlos Castro S. en Alajuela. Informes en San José, don José Vargas Gómez. Octubre 5. 10 v.

Pedro Freer García, se hace cargo de toda clase de trabajos de pintura, ebanistería y carpintería, y composición de muebles. Recibe órdenes en su casa de habitación, situada 175 varas al Sur de la curva del Parque de Moravia. San José, Setbre. 22 de 1905. 1m.

VENDO una finca situada en Las Cañas de esta ciudad, de veinte manzanas, con un solar de café, manzana y media de azúcar y el resto de potrero, con un bosque en el centro que contiene buenas maderas. Fianc abundantes aguas y dista un kilómetro de esta ciudad. Se vende al contado ó á plazos. —Alajuela, 5 de octubre de 1905 — Juan M. Arias. 5 v.

All ojo mensual se desea colocar \$ 2,000 á largo plazo y con garantía hipotecaria. Escribame al apartado 468. Octubre 1° 10 v.

AVISO

Estoy en disposición de hacerme cargo de la administración de cualquier hacienda. Tengo buenas recomendaciones. Antonio Barra Cassola. Cartago, 4 de octubre. 5 v.

Talabartería. Si ósea Ud. una buena obra de talabartería, ocurra al nuevo taller establecido en los bajos de la casa del doctor Rutavado, donde encontrará el mejor trabajo tanto para obras nuevas, como para reparaciones de toda clase. Materiales de primera clase. Setiembre 23. 1m.

Se necesita un refrigerador grande, en buen estado. La persona que quiera venderlo puede dirigirse á Gabriel Coronado. Setiembre 29. 1m.

Se vende una casa de ladrillo que mide 6 varas de frente y 13 de fondo con un solar de veintidós, cita 200 varas al este de la Inspección de Hacienda y 50 al Sur, costó \$ 1,200 y se vende en \$ 900. Entenderse con Samuel Zeledó J., en las casas de Arriodante Besechini. Octubre 3. 1m.

Muebles. Vendo algunos bonitos y baratos lo mismo dos coches, todo en buen estado; puede verse en mi casa de Habitación, Mariano Duran. Octubre 3. 1m.

QUIERO comprar tres tanques de hierro, de capacidad de 160 galones cada uno. Para referencias entenderse en la casa de Juan Knorr hijos con Máximo Chaves. — Octubre 5. 10 v.

RETRATOS

al crayón, garantizado su parecido, su duración y su finura, mejores que los que se mandan hacer al extranjero pues para ampliaciones en máquinas, aquí hay quien los haga y más baratos. Mídenos en orden al que suscriber y quedarán complacidos. — Manuel Zúñiga A. 22 de Setiembre. LA PUEBLA.

JARDINERÍA

ARTÍSTICA DE ANDERSON

Es siempre la única que merece el nombre, tanto por sus trabajos de verdadero arte, sus precios moderados, y por ser su dueño uno de los pocos que saben complacer al público.

Se habla español, inglés, alemán, francés, italiano, y los idiomas escandinavos. 8 de Setiembre.

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1ª, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquivel 3 de Setiembre 1 m.

¿Oportunidad?

Vendo en Tres Ríos una hermosa propiedad, por su situación especial frente á la iglesia y al parque con lindísima vista del cerro de la Carpintera al Oeste; tiene salida por cuatro calles, son tres casas; la principal está esquinera con la carretera nacional que viene de San José para Cartago, ha sido siempre ocupada por establecimiento de licoras y abarrotes; punto inmejorable para el comercio, las otras dos casas son más pequeñas, están al lado de la granja. También vendo un potrero de cinco ó seis manzanas una de café al pie del cerro La Carpintera como á un cuarto de hora á pie de la iglesia; el potrero es inmejorable es de estilla. Para precio y condiciones entenderse con su dueño. Francisco V. Blanco, en la misma casa. Setiembre 19. 1m.

Nuevo Hotel Venezuela

Ofrece al público sus habitaciones bien ventiladas y aseadas y con muebles nuevos, dando hospedaje y alimentación á 1-50 al día y por mensualidad 40 colones. Pensión á 20 y 25 colones. Se mandan alimentos á domicilio, y se alquilan cuartos amueblados. Se habla inglés y francés. — RICARDO MORENO, Admor. Sbra. 13. 1m.

Negocio Brillante

Por no poderle atender debidamente se vende en magníficas condiciones para el comprador, una finca constante de 450 hectáreas de terreno inmejorable para el cultivo del banano, con 30 hectáreas sembradas y ya en producción. Hay contrato con la United Fruit para el recibo del banano. La finca está situada en la región de Río Banano á cuatro millas de Puerto de Limón y contigua á la finca Santa Rosa de la United Fruit y Cº; los terrenos son planos, en su totalidad secos, con desagües naturales que impiden la formación de pantanos, y tiene buenas aguas; hay un rancho grande para peones. Para los demás informes precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco en San José ó con don F. de P. Gutiérrez en Limón. 1 m. Setiembre 15.

Aviso importante

El resultado de los muebles y toda clase de sillas que se compran en los almacenes de primer orden, después de haberlos usado unos cuantos años, es volver á quedar nuevos, llevándolos á que los retoquen al nuevo taller de Carpintería, sillería, ebanistería y colomería de don Mutillo Montero Portes, situado frente á la Inspección General de Escribanías, cincuenta varas al Este de la ferretería de los señores Rodríguez y del Almacén de Robert y Hermanos. Este taller comenzará sus tareas y quedará á disposición del público, el día 2 del mes de Octubre entrante. Nos comprometemos á hacer toda clase de trabajo en los ramos arriba indicados, especialmente en el de sillería. Ofrecemos buen trabajo y precios muy bajos. — 26 de Setiembre. — 1 m.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas que el envío de café de Costa Rica, que la línea de vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos rápidos y cómodos vapores "Zant", "Pacaná" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival. — R. J. SCHWEPPÉ, Agente. Limón Costa Rica, Julio 17 de 1905. 3 m.

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Duera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Tellesoro Alfaro, calle de tranvía. junio 23

OZOMULSION CURÓ

Un caso de Asma y un fuerte Catarro.



SR. D. SERVANDO SOLÍS.

Las personas que sufren de catarros crónicos, asma, bronquitis y otras afecciones de la garganta y los pulmones, deben aprovecharse del caso siguiente:

"PERICO, CUBA, Abril de 1902.

MUY SRES. MÍOS:

Viendo lo eficaz que era su remedio OZOMULSION para el asma y fuerte catarro que hacia años tenía, decidí emplear este remedio y hoy me encuentro completamente restablecido y con mejor apetito, por lo que les estoy agradecido; al mismo tiempo recomendaré su OZOMULSION á cuantas personas me pidan informes.

Autorizándoles que hagan el mejor uso que Vds. crean de esta carta, quedo de Vds. atentamente afino. S. S.,

SERVANDO SOLÍS."

Experiencia propia es la mejor maestra, y los que han obtenido resultados beneficiosos con la OZOMULSION, son los que mejor pueden alabar sus méritos.

Las cartas recibidas por los propietarios de la OZOMULSION sirven de tanta utilidad hasta casi ser increíble.

Hay mucha razón por la popularidad que goza la OZOMULSION, y es por ser la OZOMULSION la mejor forma de aceite de hígado de bacalao en combinación con los hipofosfitos, glicerina y guayacol.

Hace más de un siglo que la profesión médica ha empleado el aceite de hígado de bacalao, no solamente para afecciones locales de la garganta y de los pulmones, sino también para todas las condiciones que indican pérdida de carnes y un estado muy reducido de vitalidad.

Hasta que no se originó la OZOMULSION, no se supo el mayor bien que pudiera hacer el aceite de hígado de bacalao en el sistema humano.

OZOMULSION no es solamente agradable al paladar y de fácil digestión, sino también hace el aceite de hígado de bacalao más eficaz por hacerlo fácil de absorción. Encuentra fácil el camino á la sangre sin estorbar el sistema.

Para la Anemia, Escrófula y Raquitismo en los niños, OZOMULSION es el mejor remedio que se puede emplear.

¿Quiere usted Probarla?



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que este contramarca de OZOMULSION está puesta sobre ella. No se deje engañar por alambanas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado OZOMULSION legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 centes y \$1.00 oro americano.